

EJE CENTRAL EN EL DEBATE

◉ Víctor Torres fue quien estuvo a cargo de la moderación del debate entre los cuatro propietarios de la primera fórmula a la Cámara Alta; en este ejercicio todos tuvieron oportunidad de exponer sus propuestas

-COALICIÓN «TODOS POR MÉXICO»-

Mario Zamora Gastélum

Candidato al Senado



Propuestas

1. Será la voz de los ciudadanos en el Senado.
2. Impulsará la reforma al campo, pero además buscará establecer en las legislaciones que los apoyos a productores se respeten como tal y estos no sufran cada año lo mismo.
3. Política de granos por zonas.
3. A favor de un fiscal general independiente.
4. Impulsará el combate frontal a la corrupción.
5. Presentará una iniciativa para que se transparente de dónde salió el recurso de toda aquella persona que quiera ser funcionario público; deberán explicar todo. Es más allá de la 3 de 3.
6. Pena máxima a quien cometa peculado; quiere una ley que contemple de 40 a 50 años para una persona que cometa un

delito como este.

7. Trabaja a favor del campo y pescadores del estado.
8. La gasolina bajará una vez que lleguen las inversiones y se detone la competencia en el sector.
9. Comprometió que atenderá a quien lo busque una vez que esté en el Senado.
10. Será transparente y dará resultados.

-INDEPENDIENTE-

Manuel Clouthier Carrillo

Candidato al Senado



Propuestas

1. Propondrá quitarles el dinero a los partidos para que se destine a servicios públicos.
2. Detonará el desarrollo inmobiliario en el estado, rubro en el que se ha desempeñado desde hace más de 25 años; ha construido más de 8 mil casas.
3. Se pronunció por la creación de mejores empleos en el estado.
4. Hará de Sinaloa un estado atractivo para la inversión, para ello también debe ser confiable en materia de seguridad.
5. Trabaja para contar con una mejor impartición de justicia, y que el nuevo sistema dé resultados, porque existen altos índices de impunidad.
6. El dinero para programas no debe regalarse; se revisará por qué se utiliza de forma electorera.
7. Impulsará un nuevo modelo para el campo.
8. Implementación real del sistema anticorrupción.
9. Presentará una iniciativa para que el Poder Legislativo transparente todo el recurso que se utiliza, porque es aquí donde se da el mayor número de opacidad, expuso.



2

horas
duró el primer encuentro entre candidatos al Senado de la República.

4

candidatos
tuvieron la oportunidad de dar a conocer sus propuestas rumbo al Senado.

53

días
faltan para que en nuestro país se celebren comicios.

Urge que exista un fiscal general que tenga autonomía plena, mientras que, en materia de gasto y deuda pública, deben existir controles para la regulación de la misma, por solo mencionar algunos, detalló el líder empresarial.

→ Los bloques

En la primera participación, los cuatro candidatos centraron sus discursos en presentarse y dar a conocer las propuestas.

Para el segundo bloque, denominado «Desarrollo económico y políticas públicas», los contendientes dedicaron su tiempo para dar a conocer qué se hará en materia de inversión pública y cómo le harán para detonar el crecimiento del campo, actividad primaria para Sinaloa. El problema que vive el sector agrícola de la entidad fue el tema principal de los participantes.

El tercer bloque, «Seguridad y combate a la corrupción», fue al que más tiempo dedicaron los candidatos: sus propuestas fueron encaminadas a resolver el problema que lacera a la ciudadanía. Se pronunciaron por el combate directo donde se castigue a quienes cometan algún acto fuera de la ley, pero además se pronunciaron por fortalecer y hacer que funcione el sistema nacional anticorrupción.

Sacaron a relucir temas de presunta corrupción en el gobierno federal, en gobiernos locales y el apoyo se que le dio en su momento a Lucero Sánchez, exdiputada local, quien fuera diputada por la misma alianza que apoya a Cuen Ojeda. Para el cuarto bloque, dedicado a preguntas de los ciudadanos, hicieron dos cuestionamientos a los candidatos. Aquí salió a relucir el presunto uso de personal de la UAS a favor de Héctor Melesio Cuen; mientras que a Clouthier le preguntaron si dejaría el Senado en caso de ganar, quien respondió que sí porque iría en busca de la gubernatura en 2021. A Zamora Gastélum le cuestionaron qué se siente pertenecer al PRI, un partido que tanto ha dañado al país, a lo que dijo que hay gente que ha hecho las cosas bien. A su vez, Rocha Moya respondió si se consideraba de izquierda, asegurando que sí.

El último bloque fue la despedida de los cuatro candidatos, cuyo tema fue libre.

7

> Trayectoria
Mario Zamora le dice a Rubén Rocha que cuando trabajó en el gobierno de Peña Nieto (Issste) ganaba 100 mil pesos al mes.

8

> Corrupción
El pueblo está pidiendo a gritos meter a la cárcel a los gobiernos corruptos, expresa el independiente Manuel Clouthier.

9

> Contra Cuen
Clouthier cuestiona a Héctor Cuen si había apoyado a Lucero Sánchez, pero nunca niega ni acepta que haya sucedido.

10

> Otra contra Cuen
Rocha Moya, también exrector de la UAS, le dice a Cuen que tiene conocimiento de que en la UAS se comete mucha corrupción.

11

> Las casas
Al ser cuestionado por Zamora sobre las supuestas 32 casas que tiene, Cuen dice que ese tema está aclarado.

12

> Despedida
Con dos minutos, los cuatro candidatos se despiden del encuentro y esperan que haya más debates como este.